

# Actividades destacadas



- > Alianza Basura Cero Ecuador entregó borrador de ordenanza a la Asociación de Municipalidades del Ecuador
- > Entrega del Proyecto de Ley de Archivos al asambleísta Rafael Dávila
- > Aprobación del nuevo doctorado en Educación
- > Visita del embajador Gonzalo Gutiérrez, secretario general de la Comunidad Andina
- > X Jornadas Internacionales de Derecho Administrativo
- > I Congreso de Historia Económica del Ecuador
- > VII Congreso Internacional de Corrección de Textos en Español

## Alianza Basura Cero Ecuador entregó borrador de ordenanza a la Asociación de Municipalidades del Ecuador



La Alianza Basura Cero Ecuador —programa del Área de Salud conformado por 45 organizaciones sociales, ecologistas y universidades— entregó a la Asociación de Municipalidades del Ecuador el primer borrador de la Ordenanza Basura Cero «Genérica» para GAD Municipales del país. El documento busca «regular acciones que permitan a los habitantes de cada cantón adoptar el concepto de basura cero como principio orientador para el manejo de los residuos sólidos». Contiene temáticas como objeto y principios basura cero; sistemas de reducción, reutilización, retorno, ciclo cerrado y depósito; educación ambiental y conciencia ecologista; generación y gestión de residuos y desechos sólidos no peligrosos; gestión descentralizada de residuos orgánicos; reciclaje de base; gestión administrativa y financiera; y reparación integral.

## Entrega del Proyecto de Ley de Archivos al asambleísta Rafael Dávila

En mayo de 2024 se entregó al asambleísta lojano Rafael Dávila el proyecto de una nueva Ley de Archivos para Ecuador. La reunión se realizó en el despacho de Rectorado de la UASB-E. Estuvieron el rector, César Montaña Galarza; el procurador, Álvaro Mejía Salazar; Rocío Rueda, directora del Área de Historia; Matteo Manfredi, docente y coordinador del Comité Interinstitucional; así como miembros de la Universidad Politécnica Salesiana y de la Asociación Archiveros Sin Fronteras-Ecuador. El documento es el resultado de un trabajo interinstitucional liderado por la UASB-E en colaboración con el Archivo Histórico Nacional, la Universidad Politécnica Salesiana, la Universidad de las Artes, la Red de Archivos Universitarios del Ecuador, Archiveros Sin Fronteras-Ecuador y profesionales independientes.





## Aprobación del nuevo doctorado en Educación



El 20 de mayo de 2024, el presidente del Consejo de Educación Superior, Pablo Beltrán, entregó al rector César Montaña Galarza el documento de aprobación del nuevo doctorado en Educación. Beltrán destacó la trayectoria de la UASB-E, señalando que se ha constituido en un referente en la educación de posgrados en el país. Este doctorado trabaja tres líneas de investigación: educación, ciencias sociales y humanidades; educación, formación del profesorado y gestión educativa; y la educación y las tecnologías. La entrega del documento de aprobación de este nuevo doctorado se realizó en una sesión en el Salón de Las Libertadoras de esta casa de estudios.

## Visita del embajador Gonzalo Gutiérrez, secretario general de la Comunidad Andina



El 28 de mayo de 2024, la UASB-E recibió la visita del embajador Gonzalo Gutiérrez, secretario general de la Comunidad Andina (CAN). El rector, César Montaña Galarza, y el vicerrector, Wilson Araque Jaramillo, le dieron la bienvenida. Durante su visita, mantuvo una fructífera

reunión con Ricardo Schembri, presidente del Consejo Superior, autoridades de nuestra casa de estudios, directores de nuestras nueve áreas académicas y jefes departamentales, con la finalidad de fortalecer lazos y colaboraciones para el desarrollo académico y regional.

## X Jornadas Internacionales de Derecho Administrativo



El Área de Derecho de la UASB-E y el Instituto de Estudios de Derecho Administrativo y Social (IDEAS) organizaron el 13 de mayo de 2024 las X Jornadas Internacionales de Derecho Administrativo, «Contratación pública: Buenas prácticas, reformas y solución de controversias». El rector César Montaña Galarza, en su apertura, habló de la importancia de debatir sobre el derecho administrativo: «En el telón de fondo de la contratación pública está la respuesta que tiene que dar el Estado a los ciudadanos. Y también, la búsqueda de utilizar los recursos públicos de la manera más inteligente y conveniente para el país». Participaron expertos de México, Colombia, Ecuador, Perú, Argentina y España.

## I Congreso de Historia Económica del Ecuador

El Colegio de América, Sede Latinoamericana, y la Asociación Ecuatoriana de Historia Económica realizaron en junio de 2024 el I Congreso de Historia Económica del Ecuador. Intervinieron ponentes de España, Perú, El Salvador, Estados Unidos, Colombia, Argentina, Chile, México y Ecuador. El simposio principal fue «La recurrencia de las crisis económicas en Ecuador. Dilemas y perspectivas (1982-2016)».



## VII Congreso Internacional de Corrección de Textos en Español



Del 21 al 23 de noviembre de 2024, la Asociación de Correctores de Textos del Ecuador y el Área de Letras y Estudios Culturales de la UASB-E organizaron el VII Congreso Internacional de Corrección de Textos en Español, el cual congregó a editores, escritores, diseñadores, agentes literarios, traductores, entre otros. El tema fue «Corrección e inteligencia artificial: retos profesionales de una nueva era». Intervinieron ponentes de Ecuador, Argentina y España.